

REFORMA.COM

Empeoran estados sus notas crediticias

Por

Gonzalo Soto.

(12-Sep-2012).- Los estados y municipios del País no logran mejorar sus finanzas y sus calificaciones crediticias, pues éstas empeoraron nuevamente este año, advierte la agencia Moody's.

Entre agosto de 2009 y el mismo mes de 2012, el rango de calificaciones de los gobiernos locales se amplió considerablemente y la mayoría de ellos se encuentra en grado especulativo.

Según Roxana Muñoz, analista de la calificadoradora, hace 3 años había 10 entidades con calificación de grado de inversión, mientras que ahora la cifra bajó a siete, únicamente.

Esta situación se repite en el caso de los municipios, cuyas calificaciones se reparten en su mayoría en el rango especulativo, añadió durante su ponencia en la 13 Conferencia Anual de Moody's.

Detalló que en 2010, Moody's realizó tres bajas de calificaciones a gobiernos locales, el año pasado fueron nueve bajas y en lo que va de 2012 han realizado cinco más.

Actualmente, cerca de un cuarto de la cartera de estados y municipios de la calificadoradora tiene perspectiva negativa.

Muñoz indicó que los riesgos crediticios para los gobiernos locales son las grandes necesidades de infraestructura, su débil desempeño financiero y las pobres prácticas de administración.

Y es que la mayoría de las entidades federativas y municipios mantienen un elevado gasto operativo y sus ingresos se mantienen muy bajos.

Agregó que también prevalece una gran falta de transparencia, sobretodo en municipios, en donde sólo 20 por ciento de ellos son auditados de manera externa.

Las entidades y municipios tienen también varias fortalezas crediticias, añadió Muñoz, como el amplio margen de endeudamiento que aún manejan y el rápido acceso a crédito respaldado con transferencias federales.

María del Carmen Martínez, analista de la calificadoradora, expuso que los gobiernos locales en México no han sabido aprovechar la estabilidad macroeconómica ni la solidez financiera de la federación para mantener e incluso aumentar su calificación.

Es decir, las bajas que han sufrido en sus notas, son consecuencia de sus propias acciones. En contraste, algunos estados y municipios de economías emergentes han mejorado su posición.

Por ejemplo, los 3 estados que Moody's califica en Brasil —Sao Paulo, Minas Gerais y Mato Grosso— y los 2 municipios —Río de Janeiro y Belo Horizonte— mostraron sólidos márgenes operativos y resultados financieros balanceados, así como una deuda decreciente respecto de los ingresos.

En tanto que en el caso de la capital de Perú, Lima, su calificación recientemente fue elevada al grado de inversión